

DEL 1 AL 5 DE SEPTIEMBRE SE CELEBRAN LAS JORNADAS DE LA CULTURA JUDÍA

# Visite la judería con la guía en su móvil

.....  
A las exposiciones, conciertos, talleres y presentaciones de libros con la que este año el Ayuntamiento participa en las Jornadas Europeas de la Cultura Judía, entre el 1 y el 5 de septiembre, hay que sumar la inauguración de la primera fase de una nueva señalética en el barrio de la judería que incorpora las nuevas tecnologías.

..... ISABEL ABARCA

**E**n esta primera fase sólo se van a instalar dos postes de esta nueva señalética, uno a la entrada y otro a la salida de la Judería, pero en las fases sucesivas se instalarán hasta un total de 13 señales", anuncia la concejal de Turismo, Milagros Tolón. Lo más novedoso de esta señalética, que tendrá al menos dos tipos de señales, de pie y de pared, es que se trata de puntos emisores de información que envía a los teléfonos móviles a través de bluetooth una guía para visitar la judería.

"De momento, la información estará sólo en castellano y en los dos postes que se colocarán en los extremos del barrio, uno junto a la iglesia del Salvador y otro en la Puerta del Cambrón. En estos dos puntos, el visitante podrá descargarse en su móvil, a través de bluetooth, la información sobre la ruta por la judería, que también está marcada con hitos en el suelo, y podrá consultarla de manera totalmente gratuita cuando lo necesite. Si la iniciativa funciona bien, más adelante se verá la posibilidad de hacer la guía en otros idiomas", manifestaba Tolón.

Otra iniciativa que supone una



*Junto a la iglesia del Salvador se colocará uno de los postes de la nueva señalética de la Judería. Hitos, como el de la foto, se reparten por todo el barrio*

novedad en el programa cultural de las Jornadas es el Jardín sonoro, que se instalará a partir del 2 de septiembre en el Museo de Victorio Macho. "Se trata de una recreación de los sonidos cotidianos de un barrio judío en la edad media, con los que se crea una geografía sonora que permita al visitante la evocación a través del sentido del oído", nos cuenta Antonio Pareja responsable del diseño de esta primera fase de lo que será el Centro de Interpretación de la Judería, que se instalará en Roca Tarpeya. Entre los sonidos que conformarán este espacio sonoro, se escuchará también la música sefardí interpretada por Ana Alcaide con su nikelarpa. "Son sonidos habituales en un barrio judío de la edad media, murmullos de voces y juegos de niños, ruidos de un taller, de una cocina o el rumor de un mercado; todos muy cotidianos. También estamos trabajando en una ambientación sonora más espiritual para la sinagoga, aunque será para una fase posterior", indica Ana Alcaide.

El programa incluye también la

exposición fotográfica 'La Judería de Toledo', de Agustín Puig, Ramón Márquez y Pepe Castro, en el torreón del Puente San Martín; un taller infantil de cerámica, para que se requiere reserva previa; la presentación de libro 'La sinagoga de Santa María la Blanca de Toledo', de Bárbara Palomares, el día 3; y visitas guiadas a los baños árabes de la judería, el día 3; la casa del judío, días 4 y 5; la judería y sus sinagogas, el día 4. El día 5 está prevista, para un máximo de 54 personas, una excursión a Plasencia, dentro del programa de intercambio cultural 'Visita las ciudades de los Caminos de Sefarad'. La salida será a las 8,30 de la mañana.

El Museo Sefardí y la Sinagoga de Santa María la Blanca celebrarán jornadas de puertas abiertas el domingo 5 de septiembre. También funcionaran durante el fin de semana el 'Tren Sefardí de Toledo', y el 'Bus de las Tres culturas', para los que se requiere, reserva previa en el teléfono 925 254 030.